

En plena República los republicanos auténticos, los que hicieron esfuerzos y sacrificios por derrocar la monarquía, no pueden reunirse en Asamblea; el Gobierno lo prohíbe. Puede proclamarse desde el campanil de Gobernación la tranquilidad; ello no dejará de ser pura retórica.

FRANQUEO  
CONCERTADO

DIARIO DE IZQUIERDAS

AÑO II

ZAMORA 20 DE MARZO DE 1934

NÚM. 112

## El paro obrero y los haberes del clero

En una de las primeras sesiones celebradas por las Cortes ordinarias, el señor Gil Robles pronunció un discurso, contestación al programa de Gobierno del señor Lerroux.

En tonos semipatéticos aludió al problema del paro, diciendo no podía consentirse que la clase trabajadora permaneciera en paro forzoso y que como fuera había que poner remedio a la situación, sacando el dinero de donde lo hubiese.

Nosotros, que conocemos al «altavoz» de la Compañía de Jesús, haría sabíamos que todo quedaría reducido a palabras.

En aquellos momentos se pretendía causar un efecto entre los «papanatas», que todavía abundan. El señor Gil Robles, al aludir al paro obrero, quería atraer hacia sí la esperanza de los que llevan tres y cuatro meses sin ganar un jornal y alimentándose con hierbas, como sucede en la provincia de Ciudad Real.

Nosotros sabemos que el móvil fundamental que movió al jesuita Gil Robles a producirse en favor de los parados era muy otro y ya está sobre el tapete: los haberes del clero.

El jesuita jamás se produce con claridad. La sinuosidad, la zalamería, el ofrecer y no dar, son sus armas predilectas.

Si el señor Gil Robles hubiera dado rienda suelta a lo que atormentaba su espíritu, seguramente se habría expresado de esta forma: «No pueden aprobarse unos haberes al clero que no les corresponden, ni pueden justificarse con arreglo a la Constitución, y en cambio, no dediquemos la menor atención a los setecientos mil parados que existen en España.»

Esto no podía decirlo porque él, mandatario de los jesuitas, tenía como misión disfrazarlo, y así lanzó la condenación de la injusticia del paro; mas de ahí no pasó.

¿Qué ha quedado de la frase «sacaremos el dinero de donde se encuentre»? Nada. En cambio, se están discutiendo en las Cortes los haberes del clero.

¿Cuántos millones se les va a regalar a los que según la Constitución, artículo 26, párrafo 2.º, dice: «El Estado, las regiones, las provincias y los municipios no mantendrán, favorecerán ni auxiliarán económicamente a las iglesias, asociaciones e instituciones religiosas?»

¿Pero es que los sacerdotes no pertenecen a la Iglesia? ¿Pero es que regalarles 25 o 30 millones no es «favorecer» ni «auxiliar» económicamente a la Iglesia católica?

Y no se nos venga con que son derechos pasivos, por considerarse funcionarios del Estado.

¿Dónde está el precepto? La Constitución del 76 podía considerar a la Iglesia católica como le viniera en gana a los que la confeccionaron.

Pero ¿no se ha operado un cambio de régimen en la nación? ¿No se ha hecho una nueva Constitución? Y si ello es así ¿no queda sin efecto la anterior? ¿Derechos pasivos a quienes ni en la Constitución monárquica se les reconocían? ¿Derechos pasivos a quienes están en activo?

Creo está demostrado que sólo barrenando la Constitución se puede hacer ese bonito regalo.

Nos asalta una duda; es, que este Gobierno que en su mayoría está compuesto por «tragacuras», está dispuesto a saltarse a la torera la Constitución, con el exclusivo objeto de premiar la labor realizada por los sacerdotes católicos, para que fuera implantado en España el régimen republicano. ¿No es así? En tonces será por la labor de acatamiento al mismo y propaganda entre los feligreses con el consiguiente ensalzamiento de las virtudes de la República.

Triste papel el de Lerroux el demagogo, el que preconizaba aquello de «entrar en los claustros, levantar el velo a las novicias y elevarlas a la categoría de madres.»

A sus años le confían el sugestivo papel de ama seca del clericalismo y el no menos triste de servicial de Gil Robles, cabeza visible de la Compañía de Jesús.

Hace xx siglos el mundo

## HOGAÑO Y ANTAÑO EL HOMBRE SIMBOLO

Diciembre: Nochebuena; marzo: Semana Santa. He aquí dos fechas entre el estrépito de doce meses, ante las cuales meditamos perplejos todos los que admitimos la figura histórica de Jesús de Nazareno.

Nochebuena: Días de olvido para los «affaires» de la vida en que los hombres, sin distinción de ideologías, se reúnen en torno de una mesa hogareña para rendir un homenaje al hombre que tan maravillosamente nos preside; días de regocijo entre el estrépito de todo un año en ardua tarea entre injusticias y miserias; días en que el espíritu, con algo de místico y alegre conmemora aquella fecha gloriosa: ¡el nacimiento de Jesús!

Semana Santa: Días también de olvido en los negocios de la vida, para expresar un dolor; días en que también los hombres festejan, pero que en vez de ser con júbilo, alegría y placer, es con sentimiento, días en que tributan un homenaje al hombre de la parábola y al espíritu se recoge para conmemorar aquella fecha funesta: ¡la muerte de Jesús! Estos son los homenajes que en estas dos fechas le tributan los capitalistas parásitos; pero ¿son sentidos y verdaderos? No, no son sentidos, pues ellos sólo perciben a Cristo en el mundo externo; en el interno tienen una percepción solapada y venenosa para multiplicar su capital hipócritamente; no son verdaderos, porque la figura que ellos presentan no controla la humildad y pobre de Cristo.

Entre estas dos fechas, nacimiento y muerte, anduvo un camino, tal vez no todo el que nosotros debemos imitar sin perderlo de vista. Anduvo el camino de su vida, en constante trabajo y sin agobiarse, a través del cual se creó una figura histórica inigualable. ¿Cuál es ésta?

Difícil sería presentar su figura inmensa en trabajo de esta extensión, para su completa percepción; sin embargo examinaré algo de su vida, que nos revele su actividad.

Todos sabemos que Cristo llevó una vida de evangelización, siendo incansable maestro de los olvidados. ¿Qué se propuso con ello?

La Historia de la Humanidad nos dice que Cristo predicó, ante todo, la igualdad, que estriba en la exaltación de los pobres y los humillados.

Hace xx siglos el mundo

estaba dirigido por los que hoy llamamos parásitos y para que éstos comieran habían de trabajar los esclavos; llevaban una vida horrible, y en medio de las más terribles torturas eran víctimas de la justicia omnimoda del «amo». Ningún hombre se había dado cuenta de este comercio humano, sino que hasta los pro-hombres de aquella edad admitían la esclavitud y consideraban la sociedad incompleta sin ella.

Cristo fué el primero que conoció esta injusticia y defendió a esta clase olvidada y explotada. Así nos lo demuestran múltiples frases suyas: «No habrá últimos ni primeros» y así elevó el corazón de los míseros y oprimidos, que eran legión en el mundo.

Predicó la fraternidad. Había en la antigüedad en los pueblos muchas clases, y víctimas de las clases con deberes y sin derechos eran los olvidados, los hijos de nadie, cuyo delito en el mundo era el haber nacido. Cristo acaudilló a esta clase y le decía: «Ya no hay griegos, ni judíos, ni bárbaros, ni esclavos, ni opresores.» Por todo esto fué odiado y perseguido, y le crucificaron como loco. Por todas estas predicaciones en favor del pobre, fué víctima de las garras de aquellos firanos y después de un sufrido martirio, se inmortalizó en el Gólgota....

¿Qué se propuso al predicar su doctrina?

Tres cosas, entre otras, anheló Cristo al propagar su idea: el triunfo de la verdad, de la justicia y del bien. La verdad. Cristo anheló quitar y quitó ese velo de la inteligencia, para que ésta, esforzándose en descubrir verdades, pequeñas relativas, pero, que una a una y cada una por sí, formen escalones múltiples para llegar a la verdad absoluta, a la suprema. La justicia. Cristo quiso antes que la caridad la justicia, pues no haría falta aquella si ésta existiera de hecho; quiso la justicia más bien escrita en los corazones que en los libros y que no puede ser ganada por el oro, la belleza y la influencia; la justicia que se condensa en estos vocablos: LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD.

El bien, no el particular, sino el común; el que cobije bajo su manto a todos, con los mismos derechos y deberes; el bien símbolo de confraternidad. Esto es algo de lo que se propuso al darse a conocer al mundo.

No es esta la percepción que de Cristo tienen los ricos parásitos, que de sus máximas han hecho una religión, defensa de sus intereses mal adquiridos. Prueba del que han desvirtuado sus doctrinas, hasta el punto de no poder disimular su moralismo hipócrita, es el contraste que ahora nos ofrece el homenaje que el mundo capitalista le tributa.

Cristo fué pobre, humilde, odió a los ricos y sus riquezas, y hoy le homenajean a base magnificencia; él que

siempre buscó lugares pobres, hoy lo tienen en palacios de oro; él que quiso una cruz de madera, hoy se la ponen de plata; sus máximas ya no son sentencias del pobre, sino, que desvirtuadas, arma del rico para hacer injusticias. Todos los homenajes que el capital le tributa son fingidos, porque ¿podría no serlo, el tributado por estos fariseos que venden a su maestro por 0'957...

I. DE ANTA  
Estudiante  
Zamora, marzo 1934.

## El «lockout» del Ramo de la Construcción se da por terminado por una disposición ministerial

Como anunció el señor Salazar Alonso, la «Gaceta» ha publicado la siguiente orden de Gobernación, dirigida a los señores subsecretario de este departamento, al director general de Seguridad y al gobernador civil de Madrid:

«Excelentísimo señor: Dispuesto por el ministerio de Trabajo en la orden del día 17 de febrero pasado, publicada en la «Gaceta» del día siguiente, que a partir del día 3 de marzo se extendería la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales a todas las secciones de la construcción que aún no la tenían del término y jurisdicción del Jurado mixto de la Edificación de Madrid, y habiéndose producido un paro general en las obras en construcción con motivo del incumplimiento de dicha orden por parte de algunos patronos, lo cual es causa y origen de daños morales y materiales, así para los obreros como para todas las Empresas y para la sociedad entera, que sufre las consecuencias de un estado de perturbación social como el producido por el paro en el trabajo, siendo, por tanto, inexcusable que el Gobierno adopte las disposiciones necesarias a que le autorizan las leyes en defensa del orden social, y como debido acatamiento a sus resoluciones por todos los ciudadanos.

Este ministerio, de acuerdo con el Consejo de ministros, ordena que el lunes, todos los contratistas, Empresas y patronos del ramo de la construcción de Madrid, así individuales como sociales, abran sus tajos, obras y talleres, bajo el régimen de la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales, según la disposición del ministerio de Trabajo citada, y que los obreros del ramo de la construcción se reintegren a ellos para reanudar el trabajo, con la obligación de los patronos de readmitir a todos sus obreros que se presenten el lunes, a la hora de toque de entrada; bien entendido que los obreros que no lo hagan en dicho día perderán los derechos que la ley del Contrato o sus bases de

trabajo les conceden, y que los patronos y Empresas que no abran sus tajos y talleres y dejen de cumplir la orden de 17 de febrero pasado del ministerio de Trabajo quedarán sujetos a las sanciones correspondientes que fijan las leyes vigentes, lo mismo que las Asociaciones de carácter patronal u obrero que incumpla la disposición citada del ministerio de Trabajo y la presente orden ministerial.

Lo que digo a V. E. para su conocimiento y efectos.

Madrid, 17 de marzo de 1934.—  
SALAZAR ALONSO.»

## Algunos patronos se resisten a acatar la terminación del «lockout»

Según las noticias llegadas a la secretaría, la mayoría de los patronos había acatado la orden de Gobernación aparecida en la «Gaceta» de ayer, reanudándose las tareas sin dificultades ni incidentes.

En algunos sitios los patronos se negaron a admitir a sus obreros si no firmaban el documento circulado por la Federación Patronal, y en este caso se han seguido las instrucciones del Comité de acudir en consulta a la Casa del Pueblo. Por ésta han desfilaro durante la mañana las delegaciones obreras de las obras en que no se ha trabajado por los motivos dichos.

Han sido—nos dijeron—unos 80 patronos los que en Madrid han mantenido la actitud aconsejada por la Federación Patronal, y de éstos, varios, mediada la mañana, han rectificado. En algunos

(Continúa en 4.ª plana)

**El día de ayer**

En el Nuevo Teatro se rodó la película «Torero a la fuerza», comiquísima y en extremo entretenida toda ella, pero sobresaliendo en su última parte; consiguió tener en constante carcajada al auditorio. Fué muy aplaudida.

En el Principal se proyectó la titulada «S. O. S. iceberg», constituyendo con sus fotografías y escenas escalofriantes la admiración del público.

Hoy, visto el éxito obtenido en la proyectada ayer, «Torero a la fuerza», se rodará de nuevo en el mismo teatro.

**Accidente de automóvil**

A las primeras horas de la mañana de hoy y en la carretera de Zamora a Salamanca, término municipal de Pontejos, ha ocurrido un accidente automovilista, del que resultaron dos hombres heridos.

El automóvil venía conducido por Andrés Tamame Fernández, acompañándole en el baquet Restituto Plaza Fernández; y he aquí que a la entrada de Pontejos, al intentar salvar una rama que se hallaba en la carretera, hizo un viraje con tan mala fortuna, que el automóvil fué a estrellarse contra uno de los árboles de la carretera, produciéndose cortaduras con el parabrisas del coche al ímpetu del mismo y siendo trasladados urgentemente al hospital provincial.

Afortunadamente, las heridas son menos graves. Los heridos han quedado ocupando las camas números 16 y 17 de la sala de San Francisco.

**De paso**

Hoy a las tres salió de nuestra capital el Deportivo de la Coruña procedente de Huelva, donde el domingo contendió con el Onuba, que le derrotó por la mínima diferencia.

**Movimiento de población**

**NACIMIENTOS**

Valentín Pascual Herrero. María del Tránsito Román Blanco.

**DEFUNCIONES**

Isidro Gómez Gabriel, de cuatro días. Matías Gallego González, de un año.

**Casa de Socorro**

Han sido curados en este benéfico establecimiento:

Concepción Santos Castro, de setenta años, que vive en la calle del Puente, 6; presentaba contusión en la región lumbar y erosiones en la mano derecha. Le fueron ocasionadas en riña.

Julián Santa María Burgos, de cuarenta y ocho años, domiciliado en Palencia, fué asistido de contusiones en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico leve. Se las causaron en riña.

Mercedes Santa María González, de 21 años, con domicilio en Palencia, presentaba

erosiones en diferentes partes del cuerpo y en ambas manos. Le fueron producidas en riña.

Concepción Santa María Hernández, de veintitrés años, que habita en la plaza del Doctor Arribas, 3, fué curada de una contusión en la región hipogástrica y de erosiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico leve, salvo complicación, por hallarse embarazada. También se las produjeron en riña.

María Pascual Morán, de diecinueve años, que vive en la plaza del Doctor Arribas, 3, fué asistida de erosión en toda la cara y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Se la ocasionaron en riña.

**Se cae y se hiere**

También se le prestó servicio facultativo al niño de ocho años Lorenzo González, domiciliado en la calle Zapatería 30, de una herida en el occipital que interesa el cuero cabelludo. Se la produjo al caerse.

**Se necesita**

taquígrafo--mecanógrafo o taquígrafa-mecanógrafa para trabajar dos horas diarias. Condiciones en la Administración de LA TARDE, plaza de San Gil, 7, de siete a nueve de la tarde.

**Se fuga del domicilio paterno**

El joven de dieciocho años Heriberto Hernández, natural y vecino de Cabañas de Sa- yago, se ha fugado el pasado miércoles de ceniza del domicilio paterno. Se ha dado cuenta al Juzgado municipal de Cabañas.

**Denunciados**

Ayer en la plaza de Galán y García Hernández, por cuestiones de la industria, llegaron a las manos, en batalla campal, los siguientes feriantes, que han sido denunciados en la Inspección de Vigilancia:

Concepción Santa María González, de 23 años; María Pascual Morán, de 19; Julián Santa María Burgos, de 48; Leonor López Ausín, de 48; Mercedes Santa María González, de 21; Elvira de San León Gazapo, de 16; Benita de San León Gazapo, de 19, y Urbano Martín. En la reyería resultaron varios lesionados que fueron asistidos en la Casa de Socorro.

**Efectos del alcohol**

Ayer a las nueve de la noche, en el bar «Lera», en ocasión en que se hallaba entre otros muchos el vecino de esta capital Antonio Luis, éste vió sorprendido de súbito por Ignacio García, natural de Madrid; después de insultar a cuantos se hallaban en el bar se abalanzó sobre Antonio, y como éste se levantara de la mesa hizo un edemán como

para sacar una pistola, cosa que impidieron cuantos presenciaron el caso.

Como en el bar se hallaron los ánimos excitados, intervino una pareja de guardias de Seguridad, que procedió a la detención de Ignacio, siendo recibida con frases análogas a las vertidas anteriormente. Los guardias de Seguridad intentaron sacarlo a la calle, lográndolo no sin pequeños esfuerzos por negarse a salir el detenido que echó las manos a un mármol de una de las mesas y lo levantó con el ánimo de realizar una agresión, más como fuera impedido esto ya casi en la puerta de la calle, en un movimiento brusco, rompió un cristal de la puerta de la misma, que valora el dueño del bar en cinco pesetas.

Intervinieron varios tenientes del Ejército que (sin duda amigos de Ignacio) trafaron de quitar importancia a lo ocurrido.

Tenemos que hacer resaltar la conducta de uno de los tenientes saliendo a la defensa de Ignacio y profiriendo palabras ofensivas para el público que presenciaba los hechos.

Envalentonado Ignacio con la ayuda, pretendió pasar nada menos que por capitán de Artillería, sin duda para eludir que la guardia de Seguridad le llevara conducido a la Inspección, a responder del escándalo, cosa que de nada le sirvió, pues la pareja, cumpliendo con su deber y a pesar de la resistencia que ofrecía y los insultos que vomitaba el Ignacio dió con sus huesos en la Inspección de Vigilancia, donde levantaron el atestado correspondiente.

**Otra denuncia**

En la Inspección de Vigilancia ha comparecido Concepción Santos Castro, de 70 años, quien dió cuenta de haber sido maltratada de palabra y obra por José María Cebrián González, de cuarenta y cinco años, ambos domiciliados en la calle del Puente, 6, teniendo necesidad de ser asistida en la Casa de Socorro. Manifestó además que el motivo de los malos tratos es debido a que el José cree que le cierra las puertas de casa sin dejarle, por tanto, paso a su domicilio.

**Hallazgo de armas de fuego y contundentes**

Como consecuencia de los registros que se vienen practicando, en cumplimiento de las órdenes de la superioridad, la Guardia civil del puesto de Benavente ha encontrado en el domicilio de Vitaliano Heras Pastor un revólver, un puñal de 22 centímetros de largo, un cuchillo de trece y una navaja de doce.

Al ser interrogado por la Guardia civil, manifestó haberlas encontrado hace próximamente unos seis meses en uno de los caminos que dan a Manganeses de la Polvorosa.

El Juzgado de Instrucción entiende en el asunto.

**Más armas**

Al practicar un registro la Guardia civil del puesto de Villalpando, en casa de Casiano Alonso Pozo, le fué encontrado en una habitación un sable de unos 16 centímetros de largo por tres de ancho. El Juzgado de Instrucción entiende en las diligencias contra Casiano.

**Rompen una luna**

A las ocho y media de la tarde de ayer, y en la tienda de comestibles titulada «Los Chicos», sita en la calle de Quebrantahuesos número 5, fué rota una luna de mencionada tienda.

Según informes recibidos, a las ocho y veinticinco se hallaba en las inmediaciones del portal de la tienda como esperando una oportunidad un individuo que vestía peliza y guardaba las manos en los bolsillos de la misma, ocultando sin duda una piedra, con la que, llegado el momento, rompió la luna.

**Denunciado por hurto de leña**

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de Carbajales, el vecino del mismo pueblo, Manuel Mezquita Gallego, por sustracción de leña del monte titulado Valdorados.

**Los Tribunales**

En la sala de la Audiencia será vista mañana la causa procedente del Juzgado de Puebla, de la que es procesado por delito de injurias Maximiliano Fernández Silva; acusación privada, señor Cid; defensa, señor Luelmo; procuradores, señores Calonge y Salvador. Comparecerán catorce testigos y un perito.

**Hijo de VICENTE RUEDA**

ALMACÉN DE PAQUETERÍA Y MERCERÍA

ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR, 33 . . ZAMORA

**Automóviles de alquiler : José Isart**

Buen servicio, magnífica presentación, coches nuevos.

Servicio de transportes rápidos de mercancías.

AVISOS: Teléfono número 336.

PARADA: Plaza Mayor.

**HIGINIO MERINO**

CASA FUNDADA EN 1878

JOYERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA PLATERÍA

ARTÍCULOS PARA REGALOS

SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES

PRECIOS ECONÓMICOS

TALLER DE COMPOSTURAS

RAMÓN Y CAJAL, 3 ZAMORA

**DESPACHO del Abogado**

**A. GALARZA**

Plaza de San Gil, 7

HORAS DE CONSULTA DIARIA

(EXCEPTO LOS DOMINGOS)

De 9 de la mañana a 2 de la tarde



**C A D A AUDICIÓN ES UN ÉXITO.**

No hay acontecimiento radiado de importancia, que se produzca en Europa, que no pueda usted captar con cualquiera de los nuevos receptores

**PHILIPS**

A «SUPERINDUCTANCIA»

Pida una demostración, sin compromiso, a:

VENTA EXCLUSIVA PARA LA PROVINCIA DE ZAMORA: JACINTO GONZALEZ BAZAR J., San Torcuato, 20, o a sus Agentes en los pueblos más importantes de la provincia

# Se celebra Consejo de ministros, sin que sus acuerdos tengan transcendencia política.—El nuevo Hipódromo se construirá en el Pardo.—Queda resuelta la huelga de luz y fuerza con el triunfo de los obreros.—Otras noticias

## Un Consejo de ministros sin gran interés

MADRID.—El Consejo de ministros ha durado desde las diez de la mañana hasta la una y media.

El señor Lerroux dijo que no se había tratado de nada importante y que el Gobierno se trasladaba a Palacio para felicitar a S. E. el presidente de la República, por ser su fiesta onomástica.

Se despidió de los periodistas el señor Lerroux diciendo:

—Ahora, lo único que preocupa al Gobierno es la política económica.

La nota oficiosa dice: Se cambiaron impresiones sobre cuestiones de actualidad y principalmente sobre aquellas relativas a la política económica.

Presidencia: Expediente sobre la concesión de la finca Alto de la Cartuja a Instrucción pública en Granada.

Gobernación: Destituciones de alcaldes. Ingreso de oficiales en la Guardia civil.

Instrucción pública: Modificaciones en el Instituto

## Del Consejo

En la primera sesión que celebre la Corporación municipal, se tratarán los asuntos siguientes:

- 1.º Relaciones de jornales semanales y materiales de obras por administración.
- 2.º Relación de recibos y facturas.
- 3.º Nota de pedido de material de aguas.
- 4.º Solicitud de don Luis Figal, sobre acometida a la red de agua en Plaza Santo Domingo, 2.
- 5.º Id. de don Natalio Jambriña, sobre id. id., en calle de la Escalinata, 9.
- 6.º Id. de don Maximino Pérez, sobre id. id., de alcantarillado en calle Baños.
- 7.º Id. de don Patrocinio Vega, sobre pintura portada en San Andrés, 4.
- 8.º Id. de don Primo Avedillo, sobre instalación portada en Santa Clara, 18.
- 9.º Id. de don Juan Navarro, sobre reconstrucción de fachada en Plaza San Gil, 2.
10. Id. de don Emilio Angel Moro López, en petición de sepultura en propiedad.
11. Relación de altas y bajas en diferentes arbitrios.
12. Informe de la Comisión de Hacienda sobre estudio técnico de aguas.
13. Petición de pensiones.
14. Id. de anticipo de pagas.

to de Psicotécnica. Normas para ingreso en las escuelas de altos estudios de pintura y escultura.

Comunicaciones: Convocatoria para Telégrafos con 4.000 pesetas de ingreso. Reglamento de la Junta de Telecomunicaciones.

Trabajo: Expediente de casas baratas.

Marina: Modificación de la ley de 26 de marzo de 1932 para que puedan modificarse las plantillas por decreto.

Autorizando al consorcio del puerto franco de Barcelona para extraer arena del fondo del mar.

Justicia: Expedientes relativos a fincas eclesiásticas.

Obras públicas: Autorización para las obras del nuevo Hipódromo en los terrenos de la Zarzuela, en el Pardo.

Decreto dando preferencia a los hijos de los agentes ferroviarios para ocupar las vacantes en las Compañías del Estado.

## El alto comisario en Madrid

MADRID.—El señor Rico Avello estuvo esta mañana en la Dirección de Colonias tratando del presupuesto de Marruecos.

## El señor Lara cree que no se aprobarán los Presupuestos

MADRID.—Han celebrado una conferencia los señores Marraco y Lara. Este dijo a los periodistas, que cree casi imposible que se aprueben los presupuestos antes del 31 de marzo.

## En el Congreso

MADRID.—Esta mañana se reunió la Comisión de Presupuestos.

También celebró reunión la minoría socialista. El señor De los Ríos quedó encargado de intervenir en el debate del presupuesto de Estado. Fue designado Bruno Alonso para la Comisión de Marina.

## Se reúne en junta general la Agrupación Profesional de Periodistas

MADRID.—Se ha reunido en junta general extraordinaria la Agrupación Profesional de Periodistas, que en la ac-

tualidad cuenta con 358 afiliados.

La Directiva dió cuenta de su gestión durante la huelga, siendo aprobada.

Las peticiones de altas suman 14 y las bajas 19.

Condenaron duramente la conducta de los embusteros esquiroleros, que echan mano de todos los medios para desorientar a la opinión.

## Roban en un polvorín

GRANADA.—La pasada noche ha sido robada pólvora en el polvorín de los armos de esta ciudad.

## El exdirector de Telecomunicación, señor Biedma, condenado

MADRID.—Por el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa que se le seguía al señor Biedma por insultos al ministro de Comunicaciones. La Sala acordó condenar al procesado a dos meses y un día de prisión.

## Regresa el ministro de Agricultura

MADRID.—Ha regresado de Valencia el ministro de Agricultura, señor Del Río.

Viene muy satisfecho de su viaje y de las atenciones de que le han hecho objeto.

También regresó el señor Samper y ambos ministros asistieron al Consejo celebrado esta mañana.

## El presidente de la República celebra su fiesta onomástica

MADRID.—El señor Alcalá Zamora ha celebrado hoy su fiesta onomástica. Por esta causa no asistió hoy al Palacio Nacional.

A pesar de darle a dicha fiesta la mayor intimidad, ha recibido infinidad de felicitaciones.

## Se resuelve el conflicto de luz y fuerza

BARCELONA.—A las doce y media de la madrugada ha terminado la reunión que el consejero señor Barrera celebraba desde las nueve de la noche con las representaciones patronal y obrera del ramo de luz y fuerza. Poco después el consejero de Economía, señor Camorera, dijo a los periodistas que el conflicto había quedado resuelto

y sólo faltaba la firma de las bases. A poco el señor Barrera confirmaba estas palabras.

—Sólo falta—añadió—articular las bases acordadas y proceder por parte de las partes litigantes a firmarlas. La solución ha sido un éxito, al que han contribuido ambas partes, y en especial la obrera, con su actitud de transigencia y ferviente deseo de una solución armónica en el grave conflicto planteado.

Uno de los representantes obreros dijo a los periodistas:

—El Comité de relaciones sindical regional de luz y fuerza tiene la satisfacción de haber ganado el pleito sin la intervención de la F. A. I. ni de la C. N. T., y aun a pesar del esquirolaje que han venido realizando los elementos afectados a estas fracciones obreras. Por otra parte, hemos demostrado a estos elementos que sabemos llevar la lucha por el terreno conveniente.

Hoy celebrarán los obreros una asamblea, en la que el Comité de huelga dará cuenta de lo pactado para obtener su refrendo.

## Cuando examinaba una pistola pluma se le dispara y le hiera

MADRID.—Carlos Alvarez de Toledo y Bejarano, de veinticinco años, domiciliado en la calle de la Luna, 17, sufre una herida de pronóstico reservado en la mano izquierda, que se produjo cuando examinaba una pistola en forma de pluma, propiedad de Antonio de Hoyos y Vinent cuando se encontraba en el domicilio de este último, Príncipe de Vergara, 11.

## Roban un valioso cáliz

SAN SEBASTIAN.—En Andoain robaron un valioso cáliz en la ermita de la Santa Cruz.

La Guardia civil hace gestiones para descubrir a los autores del hecho.

## A Dios rogando... y los atracadores operando

TORTOSA.—Estando con su señora en la catedral el secretario del Juzgado de primera instancia, don Angel Mur, entraron en su domicilio unos individuos, que se apoderaron de la cantidad de 22.300 pesetas que había, en diferentes monedas, en una caja de caudales, la cual abrieron con aparatos. Se supone que son los mismos que entraron hace poco en la Tabacalera, sin que hayan sido habidos.

## Ha fallecido la reina madre de Holanda

LA HAYA.—Ha fallecido la reina madre, que tenía setenta y seis años.

## El asesinato de Duca

BUCAREST.—Hoy ha comenzado el juicio por asesinato del primer ministro señor Duca. Hay 52 acusados pertenecientes a la guardia de Hierro.

## Cartelera de la Empresa "Sanvicente"

**Nuevo Teatro**  
Teléfono, 230  
HOY MARTES  
Sensacional éxito cómico y espectacular de «Artistas Asociados»  
**Torero a la fuerza**  
Por Eddie Cantor y más de cien bellezas.  
El mayor suceso de la temporada.  
La película de mayor duración en cartel en Madrid, en la actual temporada.

Mañana MIERCOLES  
Grandioso estreno «Paramount» 1934.  
**La mujer acusada**  
Creación de Nancy Carol.  
Butaca, 1'05 peseta.

El SABADO  
Emocionante, escalofriante, magno estreno «Radio» de espectáculo insospechado  
**KING-KONG**  
Se despacha todos los días en Cartelera de CINCO a DIEZ.

El próximo LUNES DEBUT  
COMPANIA de  
Grandes Espectáculos  
**RAMBAL**  
Solo por CUATRO días.  
**Miguel Strogoff o el Correo del Zar**  
**Genoveva de Bravante**  
y la maravilla del mundo  
**El Martir del Calvario**  
Para los espectáculos RAMBAL se despacha en Cartelera desde el sábado.

**Teatro Principal**  
Teléfono, 188  
El VIERNES  
Estreno sugestivo de «Artistas Asociados», hablado en español  
**La máscara del otro**  
Por Roland Colman y Elisa Landi.  
Butaca, 1'05 peseta.  
El DOMINGO Estreno «Ufilms»  
**Luces del Bosforo**

## LA DALIA

El mejor surtido en ovillos «Perle», «Elefante» o «Cometa».—Inmenso surtido en artículos de piel.— Lámparas de todas las marcas, para alumbrado eléctrico, a precios de fábrica.—Artículos D. M. C. para labores.  
Se admiten suscripciones para todos los periódicos  
**Alfonso Ramírez** RAMÓN Y CAJAL, 4

## Bar AGUILA

NUEVO DUEÑO FELIPE ALVAREZ  
Se ofrece a sus amistades y al público en general  
MARISCOS : CERVEZA : LICORES : REFRESCOS  
CAFE EXPRES : SERVICIO ESMERADO  
Calle de Viriato, 6 Zamora

## LA FAMA ZAMORANA

PLAZA ZORRILLA, 5  
Esta casa pone en conocimiento del público que todos los artículos que expende son garantizados y de primera calidad  
**No confundirse: La Fama Zamorana**  
Casa de Eutimio Hernández : Plaza Zorrilla, 5

# El mejor de los vinos de Castilla

## A. BELMONTE

### San Andrés, 52

(Viene de 1.ª plana).

síntos ha bastado la presencia de un carro de asalto para que quedara normalizada la situación. Los obreros afectados por la intransigencia de que queda hecha mención son unos mil, y en su mayoría son de las secciones de pintores, fontaneros, fumistas y canteros; de éstos, unos doce patronos se han negado a abrir sus talleres.

## ¿Se reproducirá el conflicto?

Cuando terminó la asamblea patronal, el secretario de esta entidad, señor Baixeras, habló con los periodistas.

Dijo que el conflicto no quedará resuelto fácilmente, a pesar de desearlo la totalidad de los patronos. Según el secretario de la Federación, puede suceder: primero, que los obreros se resistan a firmar el documento aprobado por el Pleno de los delegados patronos, o, también, porque algunos de éstos no admitan en los tajos a los obreros. De todas las maneras, aun resuelto el conflicto en esta semana—añadió el señor Baixeras—, el sábado próximo se producirá en el momento del pago de jornales.

## Sigue en pie la huelga de Metalúrgicos

A pesar de haberse resuelto la huelga de la Construcción continúa en pie la de metalúrgicos, aunque por el ministerio de Trabajo continúan desarrollándose gestiones para el arreglo. A las doce y media de ayer mañana ha acudido el Comité del Sindicato Metalúrgico El Baluarte al ministerio de Trabajo, llamado por el director general del departamento, con objeto de reanudar las gestiones que habían quedado en suspenso el sábado, después de la entrevista de que dimos cuenta, y en la que el director general, señor Riu, comunicó a los obreros la resolución de los patronos de no acceder a la demanda de la jornada de cuarenta y cuatro horas.

## MADRID

### El Tribunal de Urgencia condena a Gómez Osorio a cien pesetas de multa

Ante el Tribunal de Urgencia, constituido en la Cárcel Modelo, se ha visto la causa seguida contra el ex diputado don José Gómez Osorio, con motivo de la carta que éste dirigió al señor ministro de la Gobernación protestando contra la destitución del alcalde de Vigo. Lo más interesante del escrito, y que seguramente ha sido la base del

proceso, se refiere a considerar que dicha autoridad municipal ha sido destituida por su carácter socialista y a establecer determinadas comparaciones entre este régimen político y el anterior y entre los ministros de uno y otro.

El fiscal, después de la modificación que ha hecho de sus conclusiones, pide para el procesado la pena de un año y un día de prisión y 250 pesetas de multa.

La defensa, encomendada a la señorita Kent, solicita la absolución de su patrocinado.

La prueba se limitó al reconocimiento de la carta por el señor Gómez Osorio. Así lo ha hecho éste, aunque negando su propósito de desacatar ni ofender a nadie y únicamente de protestar contra la destitución, que, a su juicio, era improcedente. En ella se ha basado la defensa para apoyar su calificación.

El Tribunal ha dictado sentencia considerando que los hechos no integran delito, pero si una falta contra el orden público, imponiendo por ella al señor Gómez Osorio la pena de 100 pesetas de multa.

### Indulto para el ayudante de Sanjurjo

Ha quedado firmado el indulto del teniente coronel Infante, condenado por participar en los sucesos del 10 de agosto como ayudante del general Sanjurjo.

El señor Esteban Infante ha sido puesto en libertad.

### Unos guardias de Suguridá disparan contra un chofer y le hieren

A última hora de la madrugada del domingo bajaba por la calle de Prim, con dirección al paseo de Recoletos, un automóvil con el escape de gas abierto, por lo que las explosiones del motor semejaban disparos.

Al desembocar en el paseo de Recoletos, una pareja de guardias que prestaba allí servicio, creyendo, al oír las detonaciones, que se trataba de disparos, dió el alto al coche. Pero su conductor, que se cree iba embriagado, en lugar de detenerse aceleró la marcha, continuando las explosiones, por lo que los guardias dispararon, y el coche entonces paró a alguna distancia.

Se vió que el chofer estaba herido en la cara, sin duda por los trozos de cristal rotos por los proyectiles. Cacheado, se le encontró un revólver sin disparar.

### Estallan dos petardos

En la calle de Ramírez del Prado se oyó anoche, a las nueve, una gran detonación. A los pocos minutos sobrevi-

no una segunda detonación, y la alarma que se produjo en dicha calle y las adyacentes fué enorme.

A poco se supo que ambas habían acaecido en el taller de mármoles de don Tomás Altuna Orive, establecido en el número 8 de dicha calle.

Los petardos habían sido colocados junto a una de las máquinas que tenía que trabajar necesariamente ayer lunes.

Ello hizo pensar en que la persona que los colocó tenía que ser alguien que conociese esta circunstancia. A primera hora de la madrugada se detuvo a Fernando Sanz Tomás, que es un individuo que solía pernoctar dentro de la fábrica, con permiso del dueño, por carecer de domicilio.

La Policía trata de esclarecer si fué este sujeto quien colocó los petardos.

## Provincias Cinco atracadores se llevan ocho mil quinientas pesetas

SEVILLA.—Cinco pistoleros penetraron en las cocheras de los tranvías del barrio de Triana y después de amenazar con pistolas al guarda le quitaron las llaves de la caja y se apoderaron de 8.500 pesetas en plata, que pesaban aproximadamente treinta kilos. Cuatro pistoleros cargaron con los sacos que contenían el dinero. Mientras, el quinto mantuvo a los empleados cara a la pared, apuntándoles con la pistola. Este último huyó después para reunirse con sus compañeros, que no han sido habidos.

### Otro atraco.—Estos, más afortunados se apoderan de 40.000 pesetas

SEVILLA.—En el domicilio de los hermanos Morón, de la calle de Alfonso el Sabio, penetraron ladrones, que abrieron la puerta con una palanqueta, llevándose 40.000 pesetas, en billetes. Los ladrones no vieron un cofre que contenía alhajas por valor de 30.000 duros y otras 15.000 pesetas en billetes que había en un lugar próximo. Después de cometido el robo se dieron a la fuga.

### Incendian el Ayuntamiento

OVIEDO.—Durante la última madrugada unos desconocidos incendiaron el Ayuntamiento de Ribera de Arriba. Las llamas se apoderaron rápidamente del edificio y enseres, quedando todo reducido a escombros.

Por orden del gobernador se detuvo al alcalde, a varios concejales, al depositario y a

treinta vecinos, supuestos autores del incendio.

Se atribuye éste a negarse los concejales a reponer al secretario, de filiación reformista, quien se halla suspendido hace quince meses.

El gobernador, considerando injusto este caso, ordenó su reposición, que debía celebrarse hoy.

## Registros domiciliarios y detenciones

AVILA.—Por orden superior se han verificado varios registros domiciliarios.

Han sido detenidos el oficial mayor de la Diputación Provincial, don Julio Barrera, por tenencia ilícita de armas, y don Francisco Zazo, acusado de atentado a la autoridad.

Ambos pasaron a disposición del Tribunal de Urgencia.

Acerca del resto de las diligencias practicadas se guarda reserva.

## El ministro de Agricultura en Valencia

VALENCIA.—El ministro de Agricultura llegó ayer a Valencia y fué recibido en la estación por las autoridades y numeroso público. Rindió honores una compañía de Infantería.

El ministro se trasladó al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción en su honor. Más tarde fué agasajado por los arroceros con un banquete, al que asistió también el ministro de Industria.

## Explota un petardo y causa desperfectos

SEVILLA.—En el casino de Acción Popular del pueblo de Arahál estalló un petardo que había sido colocado a la puerta del edificio. La explosión causó desperfectos.

## Regresa el millonario desaparecido

BARCELONA.—Cuando la Policía se disponía a intervenir en la desaparición del millonario residente en una casa de la barriada de Horta se ha tenido noticia de que dicho millonario se ha presentado al leer en los periódicos la noticia de su supuesta desaparición. Ha manifestado que ha permanecido en Madrid, donde se proponía continuar durante todo el mes actual; pero al saber que se hablaba de su desaparición se ha apresurado a regresar a Barcelona.

## Sigue sin resolverse el conflicto de luz y fuerza

BARCELONA.—A las doce de la noche de anteayer los obreros de luz y fuerza entre-

garon al consejero de Trabajo de la Generalidad las conclusiones mínimas que constituyen su propuesta para arreglar definitivamente el conflicto. La nota fué entregada a la representación patronal, la cual se reunió inmediatamente y redactó una contraproposición, que fué presentada a la representación obrera a las tres de la madrugada. Esta última proposición de los obreros y de los patronos discrepaba ya en una pequeña cuestión de detalle. A las siete de la mañana se dieron por terminadas las reuniones que por separado habían celebrado patronos y obreros, presentando los obreros unas nuevas bases, a las que dieron carácter de ultimátum. Esta nota fué entregada a los patronos, los cuales ofrecieron contestar en las primeras horas de la mañana; pero a las dos de la tarde aún no lo habían hecho, por lo que continúa la huelga en igual estado.

## Hallazgo de explosivos

BARCELONA.—En una barraca de la calle de Tarragona, esquina a la de Florenza, donde hace días fueron encontradas dos bombas, han sido hallados ayer cuatro artefactos más y una caja de cartuchos de dinamita. Todo lo hallado fué conducido al campo de la Bota para su examen.

## Intento de atraco sin consecuencias

MALAGA.—En el pueblo de Teba, y en las primeras horas de la noche del sábado, varios enmascarados dieron el alto al industrial don José Mesa Pérez, que se disponía a entrar en su casa en aquellos momentos. El señor Mesa logró alejarse unos cuantos metros de los atracadores y entonces sacó una pistola y disparó contra ellos, entablandose entre éstos y aquél un vivo tiroteo, al término del cual los malhechores se dieron a la fuga. En las casas próximas aparecen numerosos impactos y en el suelo se han recogido numerosos casquillos de bala.

Una de las balas atravesó una ventana y fué a alojarse en la almohada de una cama donde estaba durmiendo una muchacha, que sólo sufrió la impresión que es de suponer.

## EXTRANJERO

### Las tropas francesas realizan las últimas operaciones de pacificación

RABAT.—El general Hure se trasladó ayer a Taghight, donde revisó las tropas del general Giraud.

Hoy ha recibido la sumisión de las últimas fracciones disidentes.

Las tropas se preparan a regresar a sus respectivas guarniciones, y muy pronto, sólo quedarán las que se consideren indispensables para la organización de las regiones pacificadas.

## Se cree será aprobada la ley de independencia a Filipinas

WASHINGTON.—Según impresiones recogidas en la Casa Blanca, para mañana se espera la votación acerca del proyecto de ley sobre independencia a Filipinas, creyéndose que será aprobado, a pesar de requerirse en dicha votación una mayoría de los dos tercios.

Hay para mañana pendientes otras importantes votaciones, como la referente al proyecto Bank Head sobre el algodón; el proyecto Dies acerca de la venta del superávit de productos al Extranjero, pagaderos en plata, y el proyecto Fiesingers sobre la compra durante un año de un máximo de 1.500 millones de onzas de plata.

## Una expedición para explorar las heladas regiones del Sur

LONDRES.—En el otoño próximo saldrá una expedición británica para descubrir si el Antártico es un continente o dos. Los expedicionarios permanecerán en las heladas regiones del Sur unos tres años, durante los cuales estudiarán y explorarán la línea de la costa entre la tierra de Liutpold y la tierra de Charcot.

## Contra los ataques aéreos

GOERLITZ.—Se ha inaugurado, con asistencia de las autoridades, una escuela para la enseñanza de los medios de protección contra los ataques aéreos.

## La revolución es inevitable

No se consigue emplear a los obreros y esto es fácil, si todos piensan como yo. Retirando las maquinarias que suprimen a éstos, vendiendo los artículos lo más barato posible, se consumirá más y así se consigue emplear a los obreros; ganando menos se vendrá más. Eso me propongo yo; desde esta fecha vendo los artículos de mi industria a bajos precios, siendo trabajados manualmente.

Carros de varas desde 250 ptas.

Carros de viga de burros y mulas pequeñas desde 400.

Carros de viga de mulas o bueyes, los de antes 1.000 ptas. a 650.

Los días 12 y 13 se exhibirán en el ferrial y los demás días en la posada de Custodio Hidalgo (antes de la Bárbara) y en Corrales, taller de carretería de Gregorio Pérez.

NOTA.—Hagan pronto sus compras y pedidos antes de que por la abundancia de ellos no se les pueda servir a tiempo.

LA TARDE ES EL ÚNICO  
DIARIO DE IZQUIERDAS DE

LA PROVINCIA

Imprenta de LA TARDE